

EL TERROR VIVE BAJO EL MISMO TECHO

Más malvada que nunca, Annabelle regresa para aterrorizar a la familia Warren en su propio hogar. **Excelsior** charló con los creadores y protagonistas de la cinta sobre el éxito que ha tenido la saga.

FUNCIÓN

ANA GUEVARA RENDIRÁ CUENTAS

La exvelocista fue citada el 8 de julio para que explique a diputados los recortes a becas, presuntos desvíos y presente el Plan Nacional de Deporte, que debió entregar a inicio de año.

ADRENALINA | PÁGINA 15

EL DOLOR NO DETIENE A JOAKIM SORIA

El coahuilense superó dos riesgosas cirugías en su codo derecho y ya puede presumir que es el pitcher mexicano con más juegos en las Grandes Ligas, con 675 intervenciones en un total de 12 temporadas.

ADRENALINA

Erosionan a la CFE adeudos de municipios

LA CARTERA VENCIDA ES DE 13.10%

Los gobiernos municipales deben cinco mil 595 millones de pesos en electricidad, lo que pone en riesgo la rentabilidad de la empresa del Estado, alerta un informe enviado al Legislativo

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

Los adeudos de los gobiernos municipales con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ponen en riesgo la rentabilidad de la empresa.

En un informe enviado al Poder Legislativo, Alejandro J. Rodríguez, comisario de la CFE, dijo que el pasivo de las alcaldías, de las que no detalló nombre o número, supera cinco mil millones de pesos.

"A principios del año 2019, los municipios adeudaban cinco mil 595 millones de pesos, cuestión que erosiona la rentabilidad de la CFE. Por tal razón, es necesario establecer los mecanismos para que esto no ocurra, y que sean los erarios públicos federal, estatal y municipal quienes asuman dichos costos", señala el documento.

Aunque destaca que la cobertura de energía eléctrica es de 98.75% de la población del país, expone que la cartera vencida de la empresa en 2018 fue de 13.10 por ciento.

El funcionario hizo diez recomendaciones para mejorar las finanzas de la CFE, como eliminar del contrato colectivo las jubilaciones anticipadas a trabajadores "por acuerdo superior", es decir, sin cubrir los requisitos.

PRIMERA | PÁGINA 4

...Y COMPRARÁ MEDIDORES A EMPRESAS INVESTIGADAS

Dos de las cuatro empresas que proveerán a la CFE medidores eléctricos de baja tensión son investigadas por la Comisión Federal de Competencia Económica ante presuntas prácticas monopólicas.

Se trata de Controles y Medidores Especializados (Conymed) e Industrias Unidas (IUSA), que son las más beneficiadas en el contrato que asciende a casi dos mil 700 millones de pesos.

IUSA se quedó con 48% del contrato, por rangos de entre 646.7 millones y mil 287 millones de pesos. Conymed tiene 39% de

la venta, con montos que van de 525.3 millones a mil 53 millones de pesos. Electrometer y Protecsta se quedaron con 11% y 2%, respectivamente.

"Con los precios que adquirimos consideramos un ahorro máximo de casi 600 millones de pesos. De poder haberse gastado, con los precios de 2018, cerca de 3.3 mil millones de pesos, ahora se puede gastar, como máximo 2.7 mil millones, destacó en conferencia Miguel López, coordinador de Administración y Servicios de CFE.

— Nayeli González DINERO | PÁGINA 5

@Excelsior

CANADÁ PIDE RESPETO A CONTRATOS

El embajador Pierre Alarie reclamó vía Twitter que la CFE no quiere respetar los contratos sobre gasoductos.

PRIMERA | PÁGINA 5

@AmbPierreAlarie

Estoy profundamente preocupado por las acciones recientes de la @CFE_mx y por la señal que envían de que, a pesar de las declaraciones de @lopezobrador_ México no desea respetar los contratos de gasoductos

5,595

MILLONES DE PESOS

adeudaban los municipios a principios de este año.

6,707

MILLONES DE PESOS

era el pasivo que tenían a agosto de 2018.



PEQUEÑA HAITÍ, TIJUANA

Foto: Yolanda Morales

CIERRAN PASO A EXPLOTACIÓN DE MIGRANTES

Un refugio vetó a haitianos solteros para evitar que contraten a madres con hijos y así hacerse pasar por un matrimonio al pedir asilo a EU. Los cuerpos de los salvadoreños ahogados, tragedia que se abordó en el debate entre aspirantes demócratas, fueron entregados a sus familiares. En un canal en Texas fue hallada una mexicana muerta.

PRIMERA | PÁGINAS 10, 11 Y 26



Foto: Especial

LANZAN ESTRATEGIA QUIEREN UN PAÍS DE LECTORES

El presidente Andrés Manuel López Obrador y su esposa, la investigadora Beatriz Gutiérrez Müller, presentaron la Estrategia Nacional de Lectura, que busca impulsar el consumo de literatura en México.

PRIMERA | PÁGINA 6

LOS LIBROS, MÁS QUE UN OBJETO

El plan nacional se compone de tres ejes:



FORMATIVO. Crear hábitos de lectura en ciudadanos de todas las edades con ayuda de la SEP, el Conacyt y la red nacional de bibliotecas.



MATERIAL. Asegurar la disponibilidad de los materiales de lectura por medio del FCE, el Metro, el Inapam, el Injuve, los reclusorios y otras instancias.



PERSUASIVO. Difundir las ventajas del mundo escrito para el buen desarrollo individual y social. Participan los medios públicos y empresas como Google y Apple.

SATURACIÓN DEL AICM E INCERTIDUMBRE AEROPORTUARIA, LAS CAUSAS

Aerolíneas buscan sacar sus conexiones de México

POR MIRIAM PAREDES

La saturación del actual aeropuerto capitalino y la incertidumbre sobre el sistema aeroportuario con Santa Lucía hacen que México pierda potencial para convertirse en un gran centro global de conexiones aéreas.

Un informe del Centre for Aviation (CAPA) indica que diversas aerolíneas ven menos atractivo llegar a la capital mexicana debido al tiempo que tomará hacer una conexión aérea para vuelos domésticos o internacionales.

QUE PEMEX SIEMPRE NO USARÁ EL FRACKING

López Obrador frenó la autorización de la CNH para perforar el campo Humapa mediante la fracturación hidráulica.

DINERO

Ante esto, las compañías aéreas podrían llevar sus conexiones hacia Miami, Houston y Dallas para atender a los viajeros que van al norte

del continente, y a Colombia y Panamá para atender Centro y Sudamérica.

"Se están realizando planes para una tercera terminal en la Ciudad de México, pero aún está por verse cuánto aliviará la congestión de un aeropuerto que ya está operando por encima de su capacidad", indicó el CAPA.

Para expertos, la pérdida de competitividad de los aeropuertos capitalinos generará que los pasajeros eviten la terminal, opten por otra y las aerolíneas disminuyan vuelos hacia la CDMX.

DINERO

DIFIEREN EN EL ORIGEN DEL DISPARO

Chocan peritajes del caso Aideé; indagatoria continúa

POR GERARDO JIMÉNEZ

Los peritajes externos que la Procuraduría capitalina encargó para determinar de dónde salió la bala que mató a Aideé en el CCH Oriente presentan conclusiones distintas.

Mientras dos de los análisis señalan que el arma calibre .9 milímetros se disparó a una distancia de 50 metros, es decir, dentro de las instalaciones universitarias, otro peritaje sostiene que el disparo se originó afuera del CCH, señalaron fuentes de la dependencia a este diario.

Los padres de la estudiante muerta el pasado 29 de abril fueron citados ayer en la PGJ, donde se les informó que falta por avanzar en la investigación y el dictamen se hará público cuando se concluya.

En entrevista con **Excelsior**, Gilberta Salazar, tía de Aideé, acusó retraso de las investigaciones y reiteró que hubo negligencia por parte del CCH, ya que la bala impactó a Aideé alrededor de las 14:42 horas y los servicios de emergencia la trasladaron a las 16:00 horas a un hospital.

PRIMERA | PÁGINA 22

APLICARÁN A EJIDOS LA EXTINCIÓN DE DOMINIO

Un proyecto de dictamen palomeado en el Senado propone la medida cuando el dueño tolere o no denuncie su uso ilícito.

PRIMERA | PÁGINA 18

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Francisco Garfias 4
Carlos Elizondo Mayer-Serra 6

